

Historia de los Reyes Magos

INTRODUCCION

El año 1977 la Profesora M.^a Teresa Herrera tenía la fortuna de descubrir en el manuscrito 2037 de la Biblioteca de la Universidad de Salamanca una *Historia de los Reyes Magos*, que se publicaba el mismo año en la revista *Ciencia Tomista*¹. En realidad no se trata de una Historia, en su sentido más noble. El autor anónimo de esa *Historia* se ha servido de la narración evangélica de los Reyes Magos para componer un sermón acerca de la conversión de los gentiles con ataques claros o velados contra los judíos. En esto nuestro anónimo seguía una antigua tradición que se remonta, como vamos a ver, al siglo IV.

¿LEYENDA O HISTORIA DE LOS REYES MAGOS?

La escena de la adoración de los Reyes Magos nos ha sido contada únicamente, en la literatura canónica, por el evangelista san Mateo, al que podríamos añadir las noticias que encontramos en los Evangelios apócrifos de la infancia de Jesús². He aquí la narración del hecho, según el texto de la Vulgata:

«Cum ergo natus esset Iesus in Bethlehem Iuda in diebus Herodis regis, ecce Magi ab oriente uenerunt Ierosolymam dicentes: *Vbi est qui natus est rex Iudaeorum? uidimus enim stellam eius in oriente, et uenimus adorare eum.* Audiens autem Herodes rex, turbatus est, et omnis Ierosolyma cum illo. Et congregans omnes principes sacerdotum,

1 *Ciencia Tomista* 104 (1977) pp. 635-77. La autora publicó, separadamente su trabajo en un hermoso folleto de 50 páginas, impreso en Salamanca el año 1978.

2 Cf. A. de Santos Otero, *Los Evangelios apócrifos*. Colección de textos griegos y latinos. Versión crítica, estudios introductorios, comentarios e ilustraciones, 3 ed. (Madrid 1975).